



SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites

SALIDAS
Morteros a Córdoba (e Intermedias):
Lunes a Sábados
Morteros Villa María (e intermedias):
Lunes a Viernes

Servicios de Mudanzas (Consultar)

3562-619712
Presupuestos sin cargo

DEPÓSITOS:

Morteros Balcarce 1161 Tel.: (03562) 429333 Lunes a Viernes de 15:30 a 19:00 Hs.	Villa María Elpidio Torres 1102 Tel.: (0353) 154189330 Lunes a Viernes de 8 a 13 y de 16 a 19 Hs.	Córdoba Rincón 1075 Tel.: (0351) 4282706 Lunes a Viernes de 8:00 a 17:30 Hs.
--	---	--

Forjadores
De las Ideas, el Pensamiento, la Cultura, la Solidaridad y la Producción

Regionalísimo



Edición Regionalísimo Año 28 N° 1277 Miércoles 1 de Febrero de 2023



Pág. 3

Opinión
Las balas del dinero
PÁG. 2

Regionales
Informaron en Colonia Vignaud a vecinos para conexión al servicio de gas
PÁG. 5

Eventos
Carnavales 2023 Suardi espectacular apertura
PÁG. 7

Miguel Peiretti
Producciones Periodísticas
Bv. Illia 530
03562 - 15 410481 / 404485
Morteros
regionalisimo@gmail.com

Servicios
Prensa, Difusión
Ceremonial,
y Protocolo
Locución

Producciones
Periódicos
Revistas, Libros
Programas radio y TV
Documentales

Asesoramiento
Organización
Eventos Sociales
Actos, Fiestas,
Festivales

Contactos con medios regionales, provinciales y nacionales



Acompañamos todo el proceso desde el principio al final
Diseño, maquetación, trámites legales ISBN y Derecho de Autor
Impresión en pequeñas cantidades
Organización de presentación y publicidad sin cargo
Acompañamiento en las ventas en la región

Editamos tu libro



Ediciones **Miguel Peiretti**
Producciones Periodísticas
3562 - 410481
miguelpeiretti@gmail.com
MORTEROS

Las balas del dinero

Por Carlos del Frade

(APe).- A partir de los años sesenta, el capitalismo vive y se recicla a través de sus cinco arterias que alimentan su corazón cotidiano: petróleo, armas, medicamentos, narcotráfico y trata de personas. Semejante crecimiento del negocio de las armas supone que habrá más muertes en el tercer mundo.

El contrabando de armas es otro negocio paraestatal y multinacional, tal como lo es el narcotráfico.

Desde los nichos corruptos de los distintos niveles estatales, el flujo de dinero que nutre diferentes estratos sociales e institucionales continúa más allá de los cambios de gerentes y demás subalternos.

A partir de los años sesenta, el capitalismo vive y se recicla a través de sus cinco arterias que alimentan su corazón cotidiano: petróleo, armas, medicamentos, narcotráfico y trata de personas.

Cuando los presupuestos oficiales y estatales de los principales países del mundo aumentan no hay dudas de que habrá más homicidios en el tercer mundo aunque no haya guerras declaradas como tales.

De acuerdo a las primeras noticias del comienzo de 2023, el último informe anual del International Peace Research Institute de Stockholm (Sipri) sobre los gastos militares mundiales: en 2021, esos presupuestos aumentaron 0,7%, hasta alcanzar 2,113 billones de dólares.

Japón, por ejemplo, pasará de 54.000 millones de dólares en sus gastos de defensa a 315.000 millones de dólares a su presupuesto en los próximos cinco años.

Por su parte China se ha lanzado en una carrera armamentista no solo convencional, sino también nuclear.

Globalmente, Europa (Unión Europea y Europa oriental) aumentó su esfuerzo de defensa a 418.000 millones de dólares (+3% en relación a 2020 y +19% comparado con 2012). Los países de Europa del Este aceleraron el remplazo de sus viejos materiales soviéticos por equipamiento moderno, a fin de reducir su dependencia de Moscú. En la OTAN -según el Sipri- ocho de los 26 países europeos miembros habían consagrado 2% o más de su PBI a la defensa en 2021, contra dos países en 2014, año de la anexión de Crimea por Rusia. Después que comenzó la guerra en Ucrania, Dinamarca, Lituania, Holanda, Noruega, Polonia,

Rumania, Alemania y Francia anunciaron aumentos en sus presupuestos de defensa a fin de alcanzar ese 2% preconizado por la Alianza Atlántica.

En Francia, la ley de programación militar en vigor preveía un esfuerzo financiero de 295.000 millones de euros para el periodo 2019-25, casi el 2% del PBI. El nuevo proyecto, anunciado en septiembre para 2023 confirma esa trayectoria, con un aumento de 3000 millones de euros en relación al año anterior, y que podría aumentar el 30% en el periodo 2024-31.

En el Reino Unido, el ministerio de Defensa apunta a un presupuesto de 100.000 millones de libras esterlinas para 2030.

En febrero pasado, Alemania anunció una partida extraordinaria única de 100.000 millones de euros para equipar a sus fuerzas armadas. Con esa dotación, Berlín debería aumentar su presupuesto de defensa hasta llegar en 2024 a casi el 2% del PBI fijado por la OTAN.

El 81% de ese gasto está en manos de 15 Estados. Entre ellos, cinco representan el 62%: Estados Unidos, China, India, Gran Bretaña y Rusia.

Estados Unidos concentra el 38% de ese gasto, con más de 800.000 millones de dólares anuales.

En segundo lugar de ese rating se ubica China, que destinó 239.000 millones de dólares (+4,7%) a sus fuerzas armadas en 2021. Un esfuerzo que ha aumentado sin interrupción durante 27 años. Ante esa amenaza, no solo Japón, sino también Australia aumentó su presupuesto militar en 4%, alcanzando los 31.800 millones de dólares.

Con 76.700 millones de dólares de gastos militares, India se ubica en tercer puesto mundial. El aumento fue de solo 0,9% en relación a 2020, pero de 33% en diez años. Para reforzar su industria, 64% de esos gastos fueron destinados a la compra de armas producidas en el país.

Semejante crecimiento del negocio de las armas supone que habrá más muertes en el tercer mundo.

No serán balas perdidas ni consecuencia de decisiones alocadas de dioses extraviados. Serán parte de un negocio que sigue evolucionando a pesar de los bellos y cada vez más hipócritas discursos sobre la paz mundial.

Fuente: "La Nación", nota de Luisa Corradini

Crónicas del calor extremo, la tierra seca y sus verdugos

Por Silvana Melo

Las olas de calor y la sequía extrema son obra y gracia del extractivismo, botón ilustre del capitalismo. La política es cómplice y el campo industrial se vuelve mano ejecutora. Poder en las sombras, en realidad. O no tanto.

(APe).- Olas de calor y sequía extrema. Enero de 2023. La Mesa de Enlace imprecisa al gobierno. Con más o menos virulencia, se planta ante el eventual poder político. El campo industrial, el que sobrecultiva, el que agrotóxica, el que genera fuego, el que transgenetiza y desmonta por interés individual y propio, dispone que es la política ocasional la responsable de su penuria. Las olas de calor y la sequía extrema son obra y gracia del extractivismo, botón ilustre del capitalismo. La política es cómplice y el campo industrial se vuelve mano ejecutora. Poder en las sombras, en realidad. O no tanto.

El 70 % del territorio argentino es tierra seca. Fuentes oficiales. Con una ayudita de sus amigos, como La Niña y El Niño -paradoja meteorológica hacer responsable a la infancia de tantos males-, la brutal deforestación, la expansión de la frontera agraria, el uso de agua dulce indiscriminada por la agricultura y la megaminería, el monocultivo, la producción intencional de incendios y las hambres enfermas por la obtención de divisas denigran la vida. Literalmente.

Analizó la World Weather Attribution (WWA): la ola de calor insólita de principios de diciembre en esta tierra fue el 60% más probable y 1,4 grados más caliente gracias a "la acción humana". Es decir, a quienes desesperan hoy por la penuria de la sequía. Entre otros. A los que exigen planes especiales pero no son planeros.

Los humedales bajo fuego y la Mesa de Enlace enterrando el proyecto de Ley de Humedales en el Congreso. Con un comunicado público donde aseguraban que no hacía falta. Y la política obediente condenando a la ley al destino de cajón. El uso del suelo y su agonía a escala industrial no tiene sanción ni represión.

En menos de 25 años habrá refugiados ambientales en

el planeta. Unos 135 millones de personas se habrán desplazado por la sequía y la desertificación de sus territorios. La falta de agua genera muerte. 1800 millones de personas en el mundo vivirá escasez absoluta de agua, en apenas dos años más.

En estos pies de América latina millones de hectáreas de bosques y selva nativos han sucumbido bajo la topadora de la expansión de la frontera agropecuaria. A sierra y fuego. El incendio irracional en Amazonas en tiempos de Bolsonaro fue la chispa que la política horrible aporta a las facciones extractivas. Capitalismo en la peor de sus caras.

La brutalidad productiva -que ataca la sequía con el trigo transgénico HB4- baja de su sitio mágico al proceso de las lluvias en América Latina: el fenómeno de los ríos voladores. El agua descolgada del cielo que hace caudaloso al Río Paraná, el agua responsable de la exuberancia de la selva misionera, es producto de los ríos aéreos.

Este maravilloso camino comienza cuando el calor ecuatorial evapora sectores del océano. La cuenca amazónica libera a la atmósfera unos 20 millones de toneladas de agua por día en estado gaseoso. Es decir, en modo vapor. Cuando llega a cierta altura, el vapor se enfría. Nacen las nubes que son arrastradas por los vientos y las hacen chocar contra la cordillera. Con la colisión estallan y llueven en gran parte de la América del Sur.

Deforestar la Amazonia, quemarla, hacharla, abrirla para la siembra es riqueza ocasional para el privilegio. Y una tragedia transversal para el subcontinente.

La lluvia no se ausenta por pereza ni por las niñeces apuntadas. El calor no avanza en rojo por los mapas por un cambio climático del que nadie se hace cargo. La biodiversidad -incluso la gente- se muere porque caen los árboles, la tierra se agota y las canillas del agua se cierran por el sistema productivo que se lleva los triunfos a costa de la vida y no tolera ninguna derrota consecuencia del capitalismo extractivo. Esa película que protagoniza. Del lado de los victimarios.

COOPERATIVA AGRÍCOLA GANADERA DE MORTEROS LTDA



Desde nuestro lugar, basados en la solidaridad y el esfuerzo conjunto ponemos nuestras energías para optimizar la calidad productiva de Morteros y la zona, porque estamos convencidos que solo produciendo se persigue el progreso personal y comunitario.

CEREALES - REMATES - FERIAS - CONSUMO

Regionalismo *Caripán*
Mes de Febrero de 2023

Sociedad

3



El corralón municipal de Morteros fue transformado en un basural

Vecinos de barrio Sucre compartieron una serie de imágenes para visibilizar la cantidad de residuos que se tiran en el terreno del Corralón municipal.

«Antes lo hacían frente al predio del corralón, como salimos a denunciar ahora intentan esconder la mugre, pero seguimos padeciendo lo mismo. El lote frente a mi casa sigue siendo una ratonera porque tiran botellas, cubiertas, escombros, pero por lo menos ahora no tiran más la basura de las viviendas» indignada manifestó una vecina que reside en cercanías del mismo y dijo haber hablado con el intendente, con los concejales y con cada autoridad municipal que llega al lugar, pero nada

hacen.

«Los días de calor se tornan insoportables, y las ratas, moscas y mosquitos no nos dan tregua», señalaron al hablar de la transformación del corralón municipal en un basural, además, «Ahí va de todo; es más, hay chatarras de máquinas, autos» alertaron los vecinos que dicen que en lugar de encontrar respuestas a medida que pasa el tiempo se agrava la situación

«Nos dicen qué se debe hacer con la basura para tener un ambiente sano, pero ellos no amontonan la basura en nuestras narices, es mejor volver a como se hacía unos años atrás, por lo menos no teníamos que soportar la mu-

gre nosotras» señaló la mujer

La ineficiencia en la recolección de residuos, la reducción en la cantidad de días de recolección como consecuencia de la crisis económica y financiera que sufre el municipio, generó la constitución de micro basurales en muchos sectores de la ciudad, e incluso días pasado vecinos denunciaban que el mismo municipio estableció uno en cercanías de la Biblioteca y ahora aparece el corralón municipal siendo también un basural. Los vecinos

tienen derecho a un ambiente sano con políticas públicas que en primer término deben ser cumplidas por las autoridades municipales, con un tratamiento correcto en lugar de ser acumulada en lugares que afectan a la salud de los vecinos en este caso de barrio Sucre y a los mismos trabajadores municipales, pero el Suoem San Fran-

cisco que en otras épocas se ocupaba de la salubridad de sus afiliados, en la actualidad permite que trabajen inmersos en medio de la basura con los consecuentes riesgos para la salud.

¿Cuál será la razón por la que los dirigentes gremiales ya no defienden más la salud de los trabajadores?

No llegamos primeros con la noticia, pero ofrecemos información precisa
www.regionalismo.com.ar



ORGANIZACIÓN
PUSSETTO

FEDERACION PATRONAL
SEGUROS SA

MedicarWork

sura

GRUPO ASEGURADOR
La segunda
Lo primero sos vos

España y San Martín Morteros / (03562) 404444 - 424444

disfrutá TU TIEMPO LIBRE
PAGA TUS FACTURAS EN



Oficina
VIRTUAL

ingrésa a app.coopmorteros.coop

desde
la comodidad
de tu casa!

COOPMORTEROS

Interna radical de Morteros
Democracia vs marketing

La interna en el radicalismo morterense sigue marcando grandes diferencias entre quienes se postulan a la intendencia.

La actual vice intendenta Valeria Gandino quien se postula por el briismo propone que se elija a quien encabece la lista mediante encuestas, mientras que el representante de Morena Gabriel Manavella sostiene que democráticamente deben ser los afiliados al partido y los independientes quienes deben elegir a los candidatos.

Con el propósito acercar posiciones concretaron una reunión en el comité local, donde el tema central fue definir la metodología para elegir a los candidatos, donde existen dos marcadas posiciones por el lado de Gandino apuntan a la encuesta, mientras que Manavella plantea la utilización de las herramientas de la democracia.

Valeria Gandino quien en un primer momento había manifestado públicamente que estaba dispuesta a participar de una elección interna, ahora sostiene que se lo debe hacer a través de una encuesta, explicando que la encuesta es la herramienta indicada para «establecer parámetros claros y posiciones para organizar el grupo. Creemos que es lo más conveniente

y la mejor alternativa para dirimir la situación. Tendría que ser contratada una empresa imparcial y con veedores de cada grupo, la idea es que sea abierta a todos».

Por su parte Gabriel Manavella expresó que «El camino siempre es el dialogo y la interna es el sistema más democrático que podemos tener. Las encuestas son una herramienta más, pero no es suficiente para definir un candidato».

Así mismo desde el sector de Manavella proponen que puedan participar de la elección los afiliados a las distintas fuerzas que integran Juntos por el Cambio y que la misma se realice mediante boleta única y por otra parte también pusieron de manifiesto que el municipio defina la fecha de elecciones para definir todos los aspectos que son necesarios.

Las fuerzas políticas que conforman Juntos por el Cambio a nivel local, no mostraron hasta el momento interés por presentar candidatas o candidatos a intendente, descuentan en ambas agrupaciones que aceptará el PRO tener un candidato a concejal como lo hicieron en las dos elecciones anteriores. «Es una interna de ellos, nosotros no estamos en esa discusión» señaló un dirigente


Club Urquiza de Morteros
Arayé deslumbró en los carnavales

Una multitud disfrutó de los carnavales de Club Urquiza con la presentación de Brink-Danza Kids de Brinkmann y el espectáculo «En nombre del amor» ofrecido por Comparsa Arayé de Porteña.

Cerca de dos mil espectadoras y espectadores, niñas, niños, adolescentes, jóvenes y adultos estuvieron en la primera noche de los carnavales que se desplegaron a lo largo de dos cuadras de Bv. Sarmiento frente al Museo Regional y Plaza Urquiza, un evento que pasa a ser tradicional en la ciudad, mostrando que Club Urquiza es más que un club de barrio que se dedica al fútbol.

Brillo, color, simpatía, coreografías, bellezas, plumas y carrozas fueron enmarcando la fiesta popular con la

animación de Franco Tosolini en el corazón de barrio Urquiza, ganándose las comparsas la admiración del público.

Brink-Danza Kids de Brinkmann fue la encargada de la apertura con la temática «Deporte en carnavales» con 70 bailarines en escena.

Después de un intervalo musical a cargo del Tano Romero con una extensa presentación comenzó danzar Comparsa «Arayé» con un imponente show que asombró por su despliegue

«En nombre del amor»

Es la temática que expresan las y los 215 integrantes en sus distintas escuadras y 19 carrozas con la idea de romper con el ideal del amor romántico de nuestra cultura como parte de un fenómeno que

adopto mitos de justificación como parte del patriarcado.

Intenta dejar mensajes que rompan con las relaciones desiguales, planteando el amor que dignifica, que permite vivir en libertad con equidad e igualdad, sin violencia y subordinación.

Arayé muestra una manera de trabajar desde la cultura en este caso a través de la música y la danza que hay otras formas de amar señalando que se debe respetar que «no es no», que es necesario de construir para construir, resaltando la importancia del empoderamiento como parte de la lucha por la igualdad entre otros mensajes que ofrecen durante el magnífico espectáculo.

Sin embargo los mensajes que la comparsa ofrece al público se contradicen con las acciones que

llevan a cabo al sostener la elección de reina y princezas. Es un hecho de violencia simbólica hacia las mujeres que no fueron electas, un estereotipo social que debe ser desterrado por la equidad y la igualdad porque reina son todas, las flacas, las obesas, las morochas, las rubias entre otras tantas diferencias que «En nombre del amor», Arayé intenta advertir por un nuevo paradigma.

Excelente Oportunidad
VENDO
Florino 2018
 con equipo GNC 5ª generación
3562 619712

Un registro de lugares, momentos, hechos y costumbres de una cultura ancestral que perdura en nuestros días

La Argentina que no se mira
 las lagunas, el río dulce y su gente

Solicítelo a los teléfonos
 03562 410481 / 445098

Edición Miguel Peretti Producciones Periódicas

¡Ya a la venta!

Planificá tus viajes

MUTUAL TFD DEPARTAMENTO TURISMO

BRASIL COMBINADO
 Gramado, Canela, Torres, Sierras Chicas y Playa
 Salida: 4 de Marzo
 Bus Semicama- 07 Noches de Alojamiento 1/2 pensión. Excursiones. Asistencia médica.
 Precio: desde USD 630.-

MAR DEL PLATA
 Salidas: Todos los viernes desde Morteros.
 Bus Charter 100% cama. 07 noches con 1/2 pensión. Coordinador. Asistencia médica.
 Precio: desde \$ 96.599.-

CATARATAS DEL IGUAZU
 Salidas: Febrero y Marzo.
 Bus Semicama. 3 noches con desayuno. Coordinador. Excursiones.
 Precio: desde \$45.900.-

SAN MARTIN DE LOS ANDES
 Salida: 12 y 19 de Marzo.
 Bus Charter Mix-05 Noches con desayuno. Coordinador. Asistencia al Viajero. Excursiones.
 Precio: \$69.890.-

COPAHUE + VILLA PEHUENIA Y RAFTING, PATAGONIA ARGENTINA
 Salida: 7 de Marzo.
 Bus Semicama-07 Noches con 1/2 pensión. Excursiones.
 Precio: desde \$260.000.-

Turismo Mutua Tiro Federal Morteros
 Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

MORELL

Farmacia - Perfumería

Promociones- Descuentos Especiales
Fragancias, Bijouterie, Carteras, Regalos

Italia 858 Te. (03562) 422411 - Morteros

PARA UNAS VACACIONES SIN DIFICULTADES PARA TODA LA FAMILIA... CONTROLE SU VEHICULO

ITV

Plan Nacional de Seguridad Vial

Inspección Técnica Vehicular

PROVIAL S.R.L.
 Bv Belgrano 1340 - Tel. 3562 - 403430

MORTEROS
 Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno con anticipación al Tel. (03562) 403430 y Disfrute de su viaje con toda seguridad



Colonia Vignaud Informaron sobre programas para conexión a gas natural

Las ventajas acerca de la instalación de la caja de conexión al servicio de gas natural fueron informadas a los frentistas abarcados por la primera etapa de la red de distribución, como así también brindaron detalles de las instalaciones domiciliarias para acceder al servicio.

La misma se concretó a través de una reunión informativa con frentistas abarcados en la primera etapa de la red de distribución de gas natural encabezada por la intendenta Evangelina Vigna y el

Director General de Infraestructura del Ministerio de Agua, Ambiente y Servicios Públicos de la Provincia de Córdoba, Ing. Rubén Borello y el Ing. Luis Moreno San Millán gerente de la empresa encargada de la obra.

«La idea del municipio es que puedan contar con la conexión domiciliar desde la red de distribución hasta la línea de edificación con la habilitación correspondiente en este momento, para por un lado facilitar la gestión y por otra reducir costos a los beneficia-

rios» comenzó explicando la intendenta Evangelina Vigna quien recaló el municipio se encarga de la gestión en antes de la habilitación de la red, quien resuelva hacerlo con posterioridad, ya el municipio no tendrá más nada que ver, lo deberá realizar de manera personal cada uno ante Ecogas

La mandataria municipal aclaró que no es obligación colocar la caja en este momento, pero si, se debe tener en cuenta que

quien no lo realice ahora, «la gestión será diferente, cambiando la metodología de gestión y el costo de obra, donde el municipio no tendrá ningún tipo de intervención»

A esto el responsable de la empresa encargada de la obra informó que en este momento los frentistas que colocan su casilla, ellos mismos se encargan de realizar la conexión a la red de gas. «Una vez que la red tenga gas, únicamente Ecogas es quien puede realizar la conexión, que las realiza cada vez que reúne una determinada cantidad de conexiones, lo que significa tener que esperar un tiempo importante para acceder al servicio, además del costo que ellos significa» subrayó San Millán

En otra parte del encuentro brindaron detalles acerca de la red dentro del domicilio donde enfatizaron que la mayoría de las instalaciones de gas que en la actualidad tienen cada una de las casas, son aptas, solo deben contar con gasista matriculado que realice la readecuación del gas envasado a gas natural y realizar la conexión para disfrutar del servicio, desterrando de esa manera las distintas versiones.

Por su parte el Ing Rubén Borello quien tiene a su cargo el sistema de gas en la provincia brindó información relacionada al financiamiento para quienes deben realizar instalaciones internas a través del programa «Dale gas» de Bancor con créditos de hasta 250

mil pesos para ser reintegrados en 48 cuotas, explicando que la gestión se realiza de manera virtual a través de la web Bancor

Por otra parte indico que a partir de que algún frentista, así sea uno solo, la obra se habilita en su totalidad, dando posibilidad a todos los que se encuentran en la primera etapa de la obra acceder al servicio.

Al hablar de los beneficios sostuvo que utilizando igual volumen de gas, la equivalencia es de entre 5 a 1, beneficiando a quienes menos tienen porque en la actualidad un tubo de 45 Kg representa alrededor de un 10 % de un salario medio, mientras que el servicio de gas natural reduce significativamente es costo, lo que permite con el ahorro pagar la cuota de la red y la instalación en la casa

Finalmente Evangelina Vigna informó que la obra se realiza mediante el sistema de contribución por mejoras, donde tomaron cuatro unidades de construcción partiendo de una superficie de 500 metros la que tendrá un costo de 151.200 pesos, llegando a hasta más de mil metros con un costo de 196.560, monto que puede ser abonado de contado o en 6, 12 o 48 cuotas con actualización índice de la construcción, mientras que el adicional por la caja a ser colocada en el domicilio es de 10 mil pesos que puede ser incluido en el mismo plan de pagos. «La obra de red la deben pagar todos se conecten o no»

BUZÓN Regionalísimo
3562 410481

Las mejores propuestas para recorrer cada lugar de Argentina
TURISMO MORTEROS
Casa central: Bv. Yrigoyen 1321 Tel/fax: 03562 - 422470 - 424600 MORTEROS. SUCURSAL RAFAELA: San Martín 445 Tel: 03492 - 435268

FM 95.5 REPUBLICA
Otra Opción de Radio

Novedades Regalería
Revelado Kodak color, relojería, joyería, juguetería bazar, artística, disfraces, cotillón, santería y mas de diez mil artículos desde \$ 0,99
Novedades Bv. 25 de Mayo 21
La regalería de Morteros Tel. 03562 - 15451657

Combustibles - Lubricantes Servicios al Agro
YPF RUTA 1
Bv. Belgrano 1377 Tel 422632 - 402632 Morteros

BALMOR AGROINGENIERIA
El alimento balanceado de la región
Bv. Belgrano 1350 Tel. Fax (03562) 403734 MORTEROS email: balmoragroingsa@gmail.com

CEREALES REMATES - FERIA CONSUMO
COOPERATIVA AGRICOLA GANADERA. **MORTEROS**
TELEDISCADO 03562 ADMINISTRACION Tel: 422127 - 422628 AUTOSERVICIO Tel: 422627 VETERINARIA Tel: 422412 CORRALON Tel: 422157 PLANTA SILOS Tel: 422460 TELEGRAMAS AGRICOGAN FAX Tel: 422127

COOPERATIVA AGRICOLA Y DE CONSUMO LTDA. **"SANTA ROSA"**
Casa Central: Mitre 54 - SAN GUILLERMO Tel: 03562 - 466689 / 466692 / 467422
Sucursales:
• Arrufó - Tel: 03491 - 493210/410
• Guardia Escolta - Tel: 03857 - 492071
• Colonia 10 de Julio Oficina Suardi: Tel: 03562 - 477183

SUEÑO CELESTE 2023
154 millones
La promoción MILLONARIA
Ganar en dinero en efectivo!!!

info@sueñoceleste.com www.sueñoceleste.com
Whatsapp: 3562-568474 Teléfono: 3562-404455



MUTUAL ENTRE ASOCIADOS Y ADHERENTES DEL CLUB UNION CULTURAL Y DEPORTIVA

Orientada a satisfacer las necesidades del asociado a través de una gestión confiable, sólida y transparente.

Nuestros servicios dinamizan la economía de una amplia región contribuyendo al mejoramiento de la calidad de vida de nuestros asociados.

Casa Central en San Guillermo
Filiales en Ceres, San Cristóbal y Selva.
T.E.: 03562-465599 –
E-mail: mutualsg@mutualucyd.com.ar –
Facebook: Mutual del Club Unión C. y D.



San Guillermo

Duro reclamo por los reiterados hechos de inseguridad

(Por Lisandro Valdemarin)
Un duro reclamo realizó la intendenta de San Guillermo Romina López ante los reiterados hechos de inseguridad en el departamento San Cristóbal, reclamando por los pocos efectivos policiales y pocos recursos

«Suardi, San Cristóbal, y sigue, llegaron a la provincia prometiendo paz y orden

y desde que están, las localidades pequeñas nos encontramos abandonadas», inició expresando la intendenta de San Guillermo

«Poco personal policial, y con pocos recursos. Muchos los debe poner el municipio, algunos creamos guardias urbanas, colocamos cámaras de seguridad con fondos propios, cuando un delito es resuelto, queda en

la nada gracias al sistema Judicial que tenemos» resaltó y recordó «Ah y estamos sin médico policial».

«Cuando apenas ingreso, estando Mauricio (Macri) en sus últimos meses de gestión y Pato (Bullrich) en el Ministerio de Seguridad, nos enviaron gendarmería. Hoy te responden que no se pueden mover de las grandes ciudades los gendarmes», finalizó.

Refaccionan terminal de ómnibus

Refaccionan el edificio de la terminal de ómnibus con el objetivo de ponerla en valor

Trabajan en la realización de refacciones, acomodando las instalaciones y pintura en general en el edificio de la Terminal de Ómnibus para que ingrese un nuevo concesionario para la atención en la misma.

Por otra parte la nueva responsable de la concesión irá incorporando nuevos servicios para una mejor atención de las personas que hagan uso de ese espacio

Por otra parte se encuentra realizando gestiones para las habilitaciones en las empresas de transporte que operan en la terminal de San Guillermo.



Porque hacemos, nace otra obra histórica para Córdoba.

INAUGURAMOS LA NUEVA MATERNIDAD PROVINCIAL BRIGADIER GENERAL JUAN BAUTISTA BUSTOS

Será el espacio confortable y funcional donde nacerán los nuevos cordobesitos y cordobesitas. 14.750 metros cuadrados, con el equipamiento de vanguardia más avanzado en salud neonatal:

- 5 quirófanos
- 10 salas trabajo de parto
- 100 incubadoras
- 125 camas internación
- Unidades terapia intensiva
- 12 ecógrafos
- Tomógrafo 16 cortes
- Servocunas, fototerapia.
- Equipos de rayos con seriografía y densitómetro
- Respiradores para neonatología y adultos

Además, 40 consultorios externos con especialistas, odontología, laboratorio bioquímico y bacteriológico.

LA MATERNIDAD MÁS GRANDE DE LA PROVINCIA



Hacemos



Espectacular apertura de los Carnavales de Suardi 2023

(Nicolás Barolo) En la noche del sábado 28, se llevó a cabo la inauguración de los reconocidos y populares carnavales suardenses.

El público presente, encabezado por el Intendente Hugo Boscarol, pudo disfrutar de una espectacular velada, que contó con la presentación estelar de la comparsa local «Samay Yasi».

El esperado evento dio inicio con la llegada de los primeros espectadores, alrededor de las 20, ansiosos por disfrutar de un show único en la región. A nivel convocatoria, la apertura fue más que gratificante para los organizadores ya que contó con aproximada-

mente 4.000 personas.

Maravillosa «Samay Yasi»

La noche comenzó con la magnífica presentación de la Comparsa local «Samay Yasi», integrada por un total de 450 bailarines entre Samay Menores, Mayores y Adultos Mayores; los cuales desde hace tiempo vienen trabajando en la producción de sus trajes y coreografías.

«El Universo Zodiacal» es la temática elegida para éste año, y son las diferentes escuadras las encargadas de representarla. Es importante destacar que la comparsa cuenta también con banda,

pasista, batucada, percusión y carroza.

Shows

Luego de la exhibición de «Samay Yasi», llegó el turno para la banda local «Punto Medio» quienes, acompañados por Romina Cejas, deleitaron al público. Posteriormente, «El Tekla y su banda» pusieron el broche de oro para esta mágica noche.

Decoración comercial

En el marco de los carnavales desde la Coordinación de Cultura invitaron a los comercios locales a decorar sus vidrieras con motivos de carnaval, otorgándole 2 entradas de obsequio a los negocios participantes.

Resultaron electos Casa Albertinazzi, Caprichos indumentaria, Deliciosa Tentación; Despensa Sole, Ferretería La Esquina; Foto Penélope; Librería ABC, Librería Universal, Nails, Pañalera Del Milagro; Praga, Suardi Sublimable y Sublimando Ideas Suardi



Freyre

Ordenamiento del tránsito

El ordenamiento del tránsito es otro de los objetivos que el gobierno municipal se trazó con el propósito de mejorar la convivencia comunitaria desde la educación y la participación.

A los fines de seguir actuando desde el consenso junto a los actores es que proyectan conformar un consejo de seguridad para ordenar el tránsito, sobre todo de motos y camiones adelantando el secretario de gobierno Pablo Monesterolo, aclarando que la propuesta es trabajar siempre desde la educación y la formación y no desde la represión

En ese sentido hace ya un tiempo iniciaron con actividades formativas a docentes y jóvenes que reciben su primera licencia para conducir, actividades que proseguirán profundizándose para generar un proceso de cambio cultural en el tránsito

«Para ordenar estamos hablando con cada sector involucrado en este problema que es de todos, porque detrás de los chicos de las motos hay familias, detrás del tránsito pesado hay empresas, entonces creemos que juntarnos entre todos para encontrar la vuelta

para ordenar, es el camino» señaló el secretario de gobierno

Así mismo comentó que trabajan en la construcción de la playa de camiones en un predio de 3 hectáreas, al que le están haciendo un levante de 40 cm, mientras que el gobierno provincial se comprometió en realizar el acceso desde la ruta hasta la entrada de la misma con la parte hidráulica resuelta mediante un trabajo conjunto con Manfrey

Más pavimento

Pusieron a disposición de la comunidad 265 mts. de pavimento urbano sobre la calle Vélez Sarsfield, entre Güemes E y Córdoba.

«Esta acción surgió en marzo del año pasado, tras escuchar atentamente a los vecinos del sector que hicieron un pedido y solicitaban esta obra, y en menos de un año cumplimos con nuestra promesa para mejorar la calidad de vida, no solo de barrio Circunvalación, sino de toda la comunidad», señaló el intendente Germán Baldo

«Otro avance que realizamos con mano de obra propia y se suman a los 900 metros que ejecutamos en estos últimos dos años».

1539 mascotas esterilizadas

Se llevó adelante en la ciudad una nueva jornada de esterilización quirúrgica gratuita para perros y gatos. Fueron 29 mascotas las atendidas en esta ocasión, siendo 16 perros (14 hembras – 2 machos) y 13 gatos (8 hembras – 5 machos).

Estos números hacen un total de 1539 mascotas esterilizadas, en las 38 jornadas desarrolladas. En resumen se atendió a 1055 perros (870 hembras – 185 machos) y 484 gatos (314 hembras – 170 machos).

Es importante destacar que las esterilizaciones son absolutamente gratuitas, ya que todos los gastos del programa son absorbidos íntegramente por la Municipalidad.

No llegamos primeros con la noticia, pero ofrecemos información precisa
www.regionalismo.com.ar

ABC FOTOCOPIAS LIBRERÍA
Buenos Aires y Poeta Lugones
Brinkmann

Regionalismo **Forjadores**
www.regionalismoenlinea.blogspot.com
RECEPTORA SUARDI
Daniel Flamenco
Pje A. Brown 542
Tel. 03562 - 15 453633
Espacios publicitarios - Clasificados
Guía profesional y oficinas

ASG
Lencería y Regalería
de Betty Demarchi
Zavaleta 127
2349 - SUARDI (Santa Fe)
Tel. 03563 - 15404909

GOLOSINAS - BEBIDAS, POSTRES Y MUCHO MÁS
Reparto a domicilio
Kiosco La Terminal
Haga su pedido @antojitosuardi
ANTOJITO
ROTISERÍA Y PASTELERÍA

NUEVA ERA
OPTICA
Avda El Libertador 790 Tel. (03562) 405853 MORTEROS

“Del-Mar”
de Viviana del Valle Martínez
Muebles a medida
Colchones Almohadas Cortinas
Toallas y Toallones Acolchados Cubrecamas
C. Zavaleta y Córdoba Tel. (03562) 478024 - 518177
vivianamartinez66@hotmail.com **SUARDI**

Norberto Sella e Hijos S.r.l.
Norberto Sella e Hijos S.r.l.
AUTOSERVICIO
“LOS AMIGOS”
9 de julio 596 - Tel 03562 478755 - SUARDI



Porque hacemos, nace otra obra histórica para Córdoba.

INAUGURAMOS LA NUEVA MATERNIDAD PROVINCIAL BRIGADIER GENERAL JUAN BAUTISTA BUSTOS

El espacio cómodo y funcional donde nacerán los nuevos cordobesitos y cordobesitas. 14.750 metros cuadrados y equipamiento de última generación para atender hasta 6.000 partos al año, con óptimos servicios para la madre y su bebé.

100 camas críticas neonatales y 125 camas de internación para personas adultas, 5 quirófanos, 10 salas de trabajo de parto y los más avanzados equipos asistenciales.

LA MATERNIDAD MÁS GRANDE DE LA PROVINCIA



Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio

Oficina Integral Marengo

San Martín 63 Tel. (03562) 405617 MORTEROS - Sucursales: Villa del Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Gálvez, Santa Fe